

Denis Deschamps, l'éducation, cet espoir du renouveau : 30 ans de bénévolat à l'Ancre des Jeunes, 30 ans à la présidence d'un des fleurons de l'industrie québécoise.

« *L'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde* », disait Nelson Mandela. Une citation qui reflète parfaitement l'engagement de Denis Deschamps. Denis est membre du conseil d'administration depuis 1992 et président du conseil d'administration de l'Ancre des Jeunes depuis 2008, une organisation communautaire qui soutient la persévérance et le rattachement scolaire auprès de jeunes vulnérables de niveau primaire et secondaire.

Denis a jeté l'ancre lors de la fondation de l'organisation en avril 1991 par la congrégation des Frères du Sacré-Cœur. À présent, l'Ancre des Jeunes fait partie du patrimoine de la ville de Verdun, qui a vu naître et grandir Denis. Adolescent, il a bénéficié de l'accompagnement de la communauté des Frères du Sacré-Cœur de Verdun. À leur demande de prêter main-forte à l'Ancre des Jeunes, il s'investit sans hésiter. C'est d'ailleurs Denis qui rédigera le premier état financier de l'OBNL.

En parallèle à son implication en tant que bénévole à l'Ancre des Jeunes, il fonde DRAKKAR dont il occupe toujours la présidence à ce jour. Avec un chiffre d'affaires de 250 millions de dollars et regroupant 2 500 employés, la compagnie dont le siège social est à Montréal, a su se tailler une place considérable dans l'industrie de l'impartition. Elle est aujourd'hui composée de trois sociétés distinctes : DRAKKAR Aéronautique & Transport terrestre, DRAKKAR Logistique et DRAKKAR Digital, en plus de quelque 12 sociétés affiliées, spécialisées en impartition manufacturière, logistique et numérique.

Grandement impliqué dans le milieu des affaires de Montréal, il est très important pour Denis d'être ancré dans la société québécoise, en s'investissant pour le futur des jeunes.

« *L'éducation est un pilier fort de mes engagements corporatifs et personnels, au bénéfice de la relève, de l'employabilité et de la croissance des organisations* », affirme-t-il. D'où son implication, entre autres, auprès du Conseil du patronat du Québec où il siège sur le conseil d'administration ainsi que sur le comité exécutif à titre de Vice-président. Son engagement à titre de Président du Conseil régional des partenaires du marché du travail de Montréal (Emploi-Québec) de 1999 à 2008 et son apport marqué sur des projets ayant des retombées sur différentes communautés montréalaises, dont les écoles de la Commission scolaire Marguerite-Bourgeois, ont eu un impact marqué auprès de la communauté verdunoise. Un apport qui se veut « *d'inspirer et de diriger une nouvelle génération d'étudiants, dans les passions qui les animent, vers un métier, une profession et même l'entrepreneuriat* » mais aussi en offrant un support adéquat et une formation qualifiante aux jeunes qui ont davantage de difficulté dans leur cheminement scolaire.

Verdunois de naissance, Denis est resté proche et fidèle à ses racines. D'ailleurs, il se rend régulièrement à Verdun pour visiter ses parents – son père décédé en 2003 - et jusqu'à présent, à sa mère de 98 ans qui habite toujours sa propre maison à Verdun. Toujours bien ancré dans sa communauté, le « petit gars de Verdun » a plaisir à bruncher à cet établissement de Verdun, en souvenir de son père qui s'y rendait fidèlement pour savourer leur tarte aux pommes à la

crème glacée ... Et c'est avec une grande fierté qu'il s'est vu dernièrement nommer « Personnalité du mois d'août 2023 » par le Réseau Affaires Verdun.

À l'image des valeurs de DRAKKAR (excellence, passion, collaboration, détermination), Denis s'est toujours investi dans le développement d'une culture de partenariats durables, dans ses implications tant socio-économiques que d'affaires. Ses engagements corporatifs et personnels ont pour but de favoriser l'autonomie des personnes, qu'il s'agisse de la persévérance scolaire chez les jeunes et d'Éducation, du développement de l'employabilité des adultes, et de la croissance des organisations.